

Kankindi: las mujeres son el pilar de la sociedad, quebrarlo es peligroso

La profesora y filósofa congoleña Antoinette Kankindi, galardonada con el Premio Harambee 2017 por su lucha por la igualdad de la mujer africana, ha reivindicado hoy en Valladolid que las mujeres son el "pilar de la sociedad", un soporte que si se quiebra, "pone en riesgo toda la estructura social".

18/03/2017

La Vanguardia (EFE) Kankindi: las mujeres son el pilar de la sociedad, quebrarlo es peligroso

En su visita esta mañana a la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades en Valladolid para conocer de primera mano el trabajo realizado por la Junta con las mujeres del medio rural, la profesora ha subrayado en varias ocasiones lo importante que es para un país y una sociedad fomentar y promocionar el papel de las mujeres.

Este es precisamente el proyecto que puso en marcha hace unos años Kankindi en su país natal, una idea basada en la formación de universitarias para que ellas sean las

encargadas de reducir la "brecha generacional y de desigualdad" que existe entre las mujeres que han podido estudiar y ser independientes y las que no.

Una brecha que se ha acentuado en los últimos años, ya que una vez superado el reto de la escolarización que se marcaron los países africanos hace varias décadas, ahora es tiempo de que las mujeres "continúen formándose" y puedan elegir ellas su "camino".

Se trata de mujeres que luchan "día a día" trabajando en los campos y en las casas y que constituyen el "pilar" de las sociedades matriarcales que, en su opinión, son todas las de este planeta, ya que "cuando se quiere dañar algo, se empieza por la base y esa base son las mujeres, las que primero sufren y más se castiga".

De este modo, por medio de su proyecto "African Women

Leadership", el liderazgo de las mujeres africanas, también pone de relieve los valores de la familia, pues, del mismo modo, es importante hacer partícipes a los hombres de esta realidad, ya que "no se puede hablar de integridad sin hacerlo primero de principios éticos".

Un papel de la mujer en la sociedad que se ve castigado en todo el mundo por la lacra de la "violencia y el machismo", un tema "muy controvertido" en África y que es una "clara consecuencia" de que en muchas sociedades todavía hay hombres que tienen miedo de que las mujeres "ganen peso y sean capaces de liderar la sociedad".

Por su experiencia y el actual recorrido que está haciendo la congoleña por varias ciudades de España, la directora general de la Mujer, Esperanza Vázquez, ha indicado también hoy que posturas

como las de Kandindi sobre la mujer africana, son "perfectamente aplicables" al caso de Castilla y León.

Una Comunidad donde el papel de la mujer es "fundamental" para el medio rural, ya que es un "motor" crucial para la "fijación de población", ya que el 40 por ciento de las mujeres de Castilla y León viven en municipios de menos de 10.000 habitantes, por lo que es "esencial" desarrollar su papel, ha sentenciado.

pdf | Documento generado automáticamente desde [https://opusdei.org/es-es/article/kankindi-las-mujeres-son-el-pilar-de-la-sociedad-quebrarlo-es-peligroso-harambee-africa/ \(13/02/2026\)](https://opusdei.org/es-es/article/kankindi-las-mujeres-son-el-pilar-de-la-sociedad-quebrarlo-es-peligroso-harambee-africa/ (13/02/2026))